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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE 
CURADORES DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO 
SANTO DO DIA VINTE E OITO DE AGOSTO DE DOIS MIL E 
VINTE E QUATRO, ÀS NOVE HORAS E DEZ MINUTOS, NO 
CAMPUS DO CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS E 
ENGENHARIAS – CCAE, SOB A PRESIDÊNCIA DO PROFESSOR 
DENIZAR LEAL, COM A PRESENÇA DO VICE-PRESIDENTE, 
SERVIDOR TÉCNICO-ADMINISTRATIVO EM EDUCAÇÃO 
FERNANDO COUTINHO BISSOLI, E DOS CONSELHEIROS 
ALFREDO CARLOS RODRIGUES FEITOSA, , ANDRÉ ABREU DE 
ALMEIDA (REMOTO), DIRCEU PRATISSOLI, MARIA DE 
FÁTIMA FONTES LELIS, VALTER PEREIRA DE JESUS E VERA 
LÚCIA GONSALVES RODRIGUES. AUSENTE, COM 
JUSTIFICATIVA, O CONSELHEIRO ROBSON ZUCCOLOTTO. 
AUSENTE A CONSELHEIRA LOYANE ANORATO DA SILVA LÔ.  

 
 
Havendo número legal, o Senhor Presidente, com a palavra, declarou aberta a sessão. 01. 
APRECIAÇÃO DE ATAS: Foi apreciada e aprovada por unanimidade a ata da Sessão Ordinária do dia 
17 de julho de 2024. 02. COMUNICAÇÕES: O Senhor Presidente, com a palavra, comunicou uma 
visita feita ao Superintendente do Hospital Universitário Cassiano Antonio de Moraes – Hucam, 
Professor Lauro Monteiro Vasconcellos Filho, juntamente com o Conselheiro Fernando Coutinho 
Bissoli, com a finalidade de ter uma primeira impressão das dificuldades enfrentadas pelo hospital, 
destacando-se a questão do espaço físico, assunto antes já tratado no âmbito deste Conselho. Já foi 
solicitado o levantamento dos bens móveis e imóveis, bem como de sua destinação. Na ocasião, o 
Senhor Presidente informou o superintendente da iminente visita do CCur ao Hucam, algo julgado 
muito interessante pelo gestor. O Conselheiro Fernando Coutinho Bissoli, com a palavra, 
acrescentou que, por ocasião da iminente visita, será apresentado o relatório de gestão do hospital.  
03. EXPEDIENTE: INCLUSÕES: Não houve. EXCLUSÕES: Não houve. INVERSÃO DE PAUTA: Não 
houve. 04. ORDEM DO DIA: 04.01 PROCESSO DIGITAL Nº 23068.027059/2024-41 - CENTRO DE 
CIÊNCIAS AGRÁRIAS E ENGENHARIAS – CCAE E CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA 
SAÚDE – CCENS. Balancete Financeiro e Quadros Demonstrativos da Execução Orçamentária 
relativos ao mês de abril de 2024. O relator, Conselheiro Fernando Coutinho Bissoli, com a palavra, 
fez a leitura do seu parecer, favorável à aprovação dos referidos balancetes e quadros 
demonstrativos. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO TRINTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E VINTE E QUATRO. 04.02 PROCESSO DIGITAL Nº 
23068.030709/2024-36 – CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS E ENGENHARIAS (CCAE) E CENTRO DE 
CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE – CCENS. Balancete Financeiro e Quadros Demonstrativos 
da Execução Orçamentária relativos ao mês de maio de 2024. O relator, Conselheiro Fernando 
Coutinho Bissoli, com a palavra, fez a leitura do seu parecer, favorável à aprovação dos referidos 
balancetes e quadros demonstrativos. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. 
Baixada a DECISÃO NÚMERO TRINTA E QUATRO BARRA DOIS MIL E VINTE E QUATRO. 04.03 
PROCESSO DIGITAL Nº 23068.036057/2024-43 – DIRETORIA DE CONTABILIDADE E FINANÇAS – 
DCF/SOF/PROAD – Balancete Financeiro e Quadros Demonstrativos da Execução Orçamentária 
relativos ao mês de março de 2024. O relator, Conselheiro Valter Pereira de Jesus, com a palavra, fez 
a leitura do seu parecer, favorável à aprovação dos referidos balancetes e quadros demonstrativos. 

https://protocolo.ufes.br/#/documentos/5025223/
https://protocolo.ufes.br/#/documentos/5046613/
https://protocolo.ufes.br/#/documentos/5083073/
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Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO TRINTA E 
CINCO BARRA DOIS MIL E VINTE E QUATRO. 05. PALAVRA LIVRE: O Senhor Presidente, com a 
palavra, agradeceu ao Professor Dirceu Pratissoli pela acolhida a este Conselho em sua visita às 
instalações do centro de ensino. O Conselheiro Valter Pereira de Jesus, com a palavra, também 
agradeceu ao Professor Dirceu Pratissoli pela recepção e manifestou seu agrado com a segunda 
visita às instalações da fazenda, ressaltando que tais visitas são importantes para que este Conselho 
se inteire na prática do que está sendo analisado nos processos. Também reforçou essa importância 
no caso da visita ao Hucam e salientou a necessidade de elaboração de um relatório das visitas para 
ciência das autoridades da Instituição, como o Magnífico Reitor. O Conselheiro Fernando Coutinho 
Bissoli, com a palavra, destacou a relevância de comunicar à comunidade acadêmica a função deste 
Conselho e manifestou satisfação com a evolução do campus de Alegre ao longo dos anos, prova da 
aplicação eficaz do dinheiro público, como também teve a oportunidade de observar no campus de 
São Mateus, parabenizando as equipes à frente do trabalho efetivado. O Conselheiro Valter Pereira 
de Jesus, com a palavra, deu seu testemunho da empolgação e do envolvimento percebidos nas 
equipes com o trabalho, algo que transparece no olhar das pessoas. A Conselheira Vera Lúcia 
Gonsalves Rodrigues, com a palavra, destacou a nobre tarefa cumprida pela equipe do CCAE de 
ensinar o produtor em todas as fases do plantio até que a cultura seja capaz de prover a 
subsistência. Esse ensino, que vai muito além da doação de mudas, revela-se essencial em sua 
profundidade e percebe-se o entusiasmo da equipe em transmitir esse saber. O Conselheiro Dirceu 
Pratissoli, com a palavra, ressaltou a importância da participação do Conselho de Curadores no 
CCAE, o que reforça sua opinião de que a Universidade tem de abrir as portas de modo a mostrar à 
comunidade o trabalho desenvolvido e deixar à vontade o produtor para participar desse processo 
de disseminação do saber. Um exemplo dessa iniciativa é a doação de filhotes para melhoria do 
plantel, assim como a distribuição de cestas básicas, às quintas-feiras, a instituições representativas 
da comunidade local. O sucesso das iniciativas do CCAE se reflete no campus de São Mateus, onde 
também essa integração com o agricultor está sendo desenvolvida. O conselheiro se pôs à 
disposição deste Conselho para quaisquer esclarecimentos que se fizerem necessários. O Senhor 
Presidente, com a palavra, registrou o acolhimento e o apoio irrestrito do Professor Giovanni 
Garcia, Vice-Diretor do CCAE, desde o primeiro contato telefônico, ocasião em que o gestor se pôs à 
disposição do CCur, mostrando a mesma atitude de acolhimento durante a visita. Conforme 
anunciou, seguiu-se a esta sessão uma reunião do Conselho com o Professor Giovanni Garcia, bem 
como com a Diretora do CCENS, Professora Taís Cristina Bastos Soares, e outros participantes. O 
Conselheiro Alfredo Carlos Rodrigues Feitosa, com a palavra, relatou que a visita às instalações 
desse centro de ensino produziu a percepção de como a expertise adquirida atravessa os muros da 
Universidade, expondo um modelo de sustentabilidade e servindo de referência para a sociedade, 
que pode assim saber que a ciência está pronta para atendê-la, o que reforça a necessidade de que 
este Conselho esteja presente. O conselheiro parabenizou toda a equipe de docência e técnicos, 
além dos alunos, por seu entusiasmo com o trabalho desenvolvido. O Conselheiro Dirceu Pratissoli, 
com a palavra, presenteou todos com frascos contendo um aromatizante natural que é, ao mesmo 
tempo, repelente para mosquitos e moscas, produzido no CCAE com puros óleos vegetais a partir 
de pesquisas levadas a efeito por esse centro de ensino, as quais permitiram a consecução de 17 
produtos com ênfase na sustentabilidade, sem uso de componentes químicos. Um exemplo desse 
desenvolvimento é uma loção hidratante, ao mesmo tempo repelente contra mosquitos, moscas, 
carrapatos e formigas. Sem mais a tratar, o Senhor Presidente agradeceu a todos pela participação 
e encerrou a sessão às 10 horas e 4 minutos. Do que era para constar, eu, Raquel Paneto Dalvin, 
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secretariando os trabalhos, lavrei a presente ata, que, após lida e aprovada, segue devidamente 
assinada por mim e pelos senhores conselheiros presentes. 
 
 

 
 

 

 

 

 


